
Protokoll über die 21. Sitzung 

des Beirates Nachhaltigkeit der Stadt Hilpoltstein 

am 28.10.2024 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 22:30Uhr 
Ort: Residenz 
Teilnehmer: Richard Hofbeck, Felicia Laue, Christoph Leikam, Martina von Lindeiner, Ute 

Mahl, Markus Odorfer, Christoph Raithel, Alexander Rouge, Bernhard Schiffer, 
Ute Sothmann, Hedwig Waldmüller, Barbara Wittmann 
 

Schriftführerin: Ute Sothmann 
 
 

 

 

Tagesordnung: 

1. Kurzer Bericht über die Stadtratssitzung am 02.10.2024 

2. Vorarbeiten zum Entwurf der Nachhaltigkeitserklärung 

3. Formulierung der Nachhaltigkeitserklärung 

4. Weiteres Vorgehen 

5. Sonstiges 

 

 

Zu TOP 1: 

H. Waldmüller berichtet kurz über das Ergebnis in der Stadtratssitzung vom 

02.10.2024: 

R. Hofbeck und B. Schiffer referierten über die zentrale Bedeutung einer durch den 

Stadtrat unterzeichneten Nachhaltigkeitserklärung als Grundlage für die zukünftige 

Arbeit des Stadtrats und der Verwaltung. Ein entsprechender Antrag der Fraktionen 

wurde einstimmig angenommen und der Beirat wurde beauftragt, einen Entwurf zu 

verfassen. 

 

Zu TOP 2: 

Als Diskussionsgrundlage für den Beirat wurden im Vorfeld der heutigen Sitzung 

durch eine Kerngruppe (Hofbeck, Schiffer, Sothmann, Waldmüller) folgende 

Vorarbeiten geleistet, über die R. Hofbeck kurz referiert (siehe Anlage 1): 

➢ Übergeordnetes Ziel einer Nachhaltigkeitserklärung: 

• Struktur für die Arbeit im Stadtrat und in der Verwaltung 

• Struktur für die Arbeit im Beirat 

➢ Inhaltliche und formale Elemente (Anlage 1/ Folie 2) 

➢ Grundsätzliches Verständnis und Verbindung von Nachhaltigkeitserklärung 

und Stadtleitbild (Anlage 1/ Folie 3) 

➢ Der Entwurf der Nachhaltigkeitserklärung (in Anlage 1/Folie 4 und5  ist bereits 

die Schlussfassung abgebildet) 

➢ Erläuterung an einem selbst gewählten Beispiel (Anlage 1/ Folien 7- 9). Der 

messbare Erfolgsindikator pro Leitlinie (Anlage 1/ Folie 9) wird als besonders 

wichtig hervorgehoben. 



Zu TOP 3: 

Anschließend überarbeitet der Beirat in vier Kleingruppen (bestehend aus einem 

Mitglied der Fraktionen, dem Beirat, der Kerngruppe) den Entwurf der 

Nachhaltigkeitserklärung. Die Ergebnisse werden präsentiert und in den Entwurf der 

Nachhaltigkeitserklärung eingepflegt, soweit sie mehrheitlich Zustimmung finden. 

Die Endfassung wird einstimmig angenommen (siehe Anlage 1/ Folien 4 -5 und 

gesondert in Anlage 2). 

 

Zu TOP 4: 

➢ Die Nachhaltigkeitserklärung des Beirats wird an die Verwaltung versendet 

(Verantw.: Waldmüller) und von dort als Diskussionsgrundlage für die 

Klausurtagung zum Stadtleitbild (Mitte Nov.) rechtzeitig an alle 

Stadtratsmitglieder weitergegeben.  

➢ Durch das vorliegende Protokoll erhalten alle Beiratsmitglieder der Fraktionen 

die Nachhaltigkeitserklärung als Diskussionsgrundlage für eine mögliche 

Fraktionssitzung vor der Klausurtagung. 

➢ Nach der Klausurtagung sollte der Beirat über die Ergebnisse bzgl. der 

Nachhaltigkeitserklärung informiert werden (evtl. durch Bgm. Mahl).  Danach 

wird das weitere Vorgehen im Beirat diskutiert.  

 

Zu TOP 5. 

• Der nächste Sitzungstermin wird im Dezember sein. 

• Die Sitzungen beginnen zukünftig wieder um 19.00 Uhr. 

• Von einer Nutzung der Bayernbox wird abgesehen. 

• Der Grundlagenartikel zur Lichtverschmutzung steht nach wie vor nicht auf der 

Homepage der Stadt. Der Beirat bittet wiederholt und sehr eindringlich um 

eine Veröffentlichung, damit sich die Bürger*innen informieren können und die 

Stadt darauf verweisen kann (Frau Laue verfolgt das Anliegen). 

• Auf folgende Veranstaltungen wird hingewiesen: 

✓ 8. Bayerische Nachhaltigkeitstagung am 05.11.2024 in Gunzenhausen 

✓ Kommunalzirkel „Nachhaltigkeit auf kommunaler Ebene gestalten“, 

Interessenbekundung bis zum 08.11.2024 

 

 


